

SEXTA REUNIÓN DE LA FISE: En ocasión del X Torneo Internacional de Scrabble®/ 2006 en Uruguay

Fecha: 8 de diciembre de 2006 / Lugar: Montevideo, Uruguay

Países presentes: Argentina, Guatemala, Venezuela, Estados Unidos, España, Costa Rica, Chile, Colombia, México y Uruguay. (No asisten: Panamá y Perú)

Desarrollo del Orden del Día

1. Informe del Presidente: El Presidente de la FISE, Horacio R. Moavro, presenta un informe escrito del que distribuye un ejemplar a cada delegación. A título ilustrativo se agrega el informe completo como apéndice de esta Acta. Se destaca como aspecto central que en este X Torneo Internacional participó más del doble de jugadores que en la oportunidad en que se creó la FISE, en Santiago de Chile 2000. Se jugaron más de seis veces más partidas que en esa ocasión, se vio una mejor y mayor organización y evolución del juego. Estamos ahora discutiendo y afinando detalles y logrando conocernos en muchos temas y con menor discusión. En los temas más importantes se ha logrado un consenso a lo largo de los años que ya no se discute.

2. Informe de Comisiones:

a. Comisión de Léxico: Ya se ha analizado y reconocido en más de una oportunidad el valioso trabajo de esta Comisión. Se aprueba por unanimidad renovar el mandato para el siguiente período a todos los integrantes de esta Comisión: Rosita Cassín (Argentina, coordinadora), Martha Müller (Costa Rica), Augusto Contreras (Venezuela), Hiquíngari Carranza (México) y Antonio Álvarez (España). Se informa el anuncio de la RAE, que la próxima edición del DRAE se publicará en el año 2013.

b. Comisión de Torneos y Ranking: De igual forma, se reconoce una vez más el valioso trabajo de esta Comisión, que se vio de manifiesto a lo largo del Torneo Internacional. La propuesta de dar a sus integrantes nuevo mandato para el año próximo se aprueba por unanimidad. Son: José Luis Rodríguez (Venezuela, coordinador), Arturo Vaccaro (Argentina), Enric Hernández (España) y Juan Carlos Consuegra (Colombia).

c. Comisión de Reglamento: Si bien no funcionó orgánicamente por problemas profesionales de su coordinador, el Presidente generó un documento que circuló entre las Asociaciones y surgió un consenso de cambios que fue aprobado y se incorporó al Reglamento vigente para este Torneo.

d. Comisión de Infraestructura, Organización y Logística de torneos: Esta Comisión generó un primer documento de trabajo, que se explica a los presentes por medio de Dulce Tejeira. La delegación de Colombia recibe un ejemplar actualizado con los comentarios que surgieron durante estos días, para que lo tomen en cuenta para la preparación del próximo Mundial. Cada país deberá trabajar en conseguir sus propios recursos y aportes para lograrlo. Los demás países ayudarán dentro de sus posibilidades: aportando relojes y ayuda humana. El Presidente del Club Uruguayo de Scrabble, Franklin Gamou, comenta el trabajo del CUS para obtención de recursos, para transmitir la experiencia adquirida en el tema, las dificultades que atravesaron y cómo se fueron solucionando. Comunica la necesidad de

saber con qué se cuenta a la hora de asumir la responsabilidad de organizar un mundial. Se propone renovar el mandato para el año próximo a los integrantes de esta comisión, a la vez que se reconoce y agradece el esfuerzo que hicieron para encaminar este tema en su primera etapa: Dulce Tejeira (Estados Unidos, coordinadora), Johnny Urdaneta (Venezuela), Susana Ramírez (Argentina) y Sabrina Winiarski (Uruguay). Votación: todos por la afirmativa.

3. Próximos Torneos Internacionales

El plan Panamá 2004, España 2005 y Montevideo 2006, aprobado en México en 2003, fue completado en su totalidad.

Se ratifica la realización del XI Torneo Internacional para el 2007 en Colombia. Aglaía Constantín (Colombia) informa que ya están avanzando en la organización del próximo Mundial, previsto originalmente en Cartagena. Dado que existen dificultades por un tema de costos sólo se podría organizarlo entre semana. Por lo tanto se resuelve unánimemente que el Torneo se realice en la ciudad de Bogotá, en fin de semana, por tema costos y accesibilidad. Luego de analizar varias fechas posibles, se define la fecha del 21 al 25 de noviembre de 2007 («faltan 50 semanas»). Se le solicita a Scrabble-Colombia que antes del 31 de marzo de 2007 presente un informe general de cómo viene la organización, con el objeto de ratificar totalmente la realización del Torneo. Venezuela presenta la moción de ser sede alternativa en caso de que sucediera algún inconveniente y que no se pudiera realizar en Colombia, así como toda la ayuda humana que precisaran para su realización.

Se ratifica la realización del XII Torneo Internacional en Argentina en 2008. Se establece como política general que los torneos deben desarrollarse en la ciudad capital de cada país o muy cerca de ella, para facilitar traslados, acceso de jugadores locales e incrementar la difusión. Por lo tanto, el torneo del 2008 se realizará en Buenos Aires.

Alfredo García, de Guatemala, presenta la propuesta de su país para la realización del XIII Torneo Mundial de Scrabble en la ciudad de Antigua o en la de Guatemala para el año 2009. Venezuela también propone la realización de un próximo Mundial en su país, ya sea en 2009 o en 2010. Se acuerda que ambas Asociaciones dialoguen y propongan entre ellas el orden de los Torneos XIII y XIV.

4. Torneos regionales

A los efectos de incrementar la difusión internacional del juego, y generar nuevas vías de acceso a los Torneos Internacionales, Héctor Klíe retoma una propuesta que ya había circulado por correo electrónico. Consiste en la realización de cinco torneos regionales, conforme la siguiente distribución geográfica:

- » Austral: Argentina, Chile y Uruguay. Sería la ampliación del Torneo Rioplatense del que ya se realizaron seis ediciones.
- » Andino: Venezuela, Perú, Colombia y Ecuador
- » Centroamericano: Panamá, Costa Rica, Guatemala, El Salvador y Honduras.
- » Norteamericano: Estados Unidos y México. De este torneo ya se hizo la primera edición denominada MexUSA.
- » Europeo: Comprende todos los países europeos y del Mediterráneo. Su organización

estará a cargo de la AJS, que ya avanzó en ciertos detalles y propone organizarlo en Gerona entre el 9 y el 11 de noviembre próximos.

El ganador de cada torneo regional ganará un lugar personal particular para el siguiente Torneo Internacional (sin ocupar plaza de su país). En el caso del Torneo Europeo, la plaza para el Torneo Internacional la ganará el primer clasificado no residente en España. Luego de un intercambio de opiniones se resuelve aprobar la propuesta por unanimidad.

5. Contacto con otras Federaciones Internacionales

Durante el año se mantuvo contacto con la FISF (Federación Internacional de Scrabble en Francés) y la WESPA (World English-Language Scrabble Players Association), orientadas a lograr la incorporación del Scrabble a IMSA (Asociación Internacional de Juegos de Mente), con sede en París. La IMSA agrupa las Federaciones Mundiales de Bridge, Ajedrez, Damas y Go y cuenta con apoyo de la UNESCO. Uno de sus objetivos es organizar unos Juegos Olímpicos de Mente cada cuatro años, conforme el ciclo olímpico internacional.

A tal efecto, como ninguna de las Federaciones Internacionales de Scrabble tiene verdadera representatividad mundial, nuestra entidad propuso la creación del Consejo o Confederación Mundial de Scrabble, una estructura «virtual» que agrupe las tres entidades (en francés, inglés y español), y de esta forma nos permita cumplir los requisitos para incorporarnos a IMSA. Este proceso está todavía en curso. Las autoridades reciben apoyo unánime para dar continuidad a estas gestiones.

En concreto, la FISF está organizando un festival en Aix-les-Bains, Francia, para octubre de 2007, que podría transformarse en un primer torneo de Scrabble multilingüe y ser la oportunidad para concretar la constitución del CMS.

6. Contacto con Mattel Internacional

El Presidente informa la concreción de un aporte de cinco mil dólares de Mattel Internacional, más cincuenta juegos que ya se recibieron. El aporte permitió mejorar los premios y fortalecer algunos aspectos organizativos. Se entiende que se trata de un nuevo inicio de la vinculación con Mattel Internacional, que deberá fortalecerse año tras año. El interés principal de Mattel se centra en el impacto del Torneo Internacional en los medios, para lo cual contrató agencias de prensa en Uruguay, Argentina y Chile. Dado que hubo buenas notas en medios televisivos, gráficos y radiales de los tres países, se entiende que en ese tema tenemos una buena base para lograr continuidad para el año próximo. Se ratifica la política en el sentido de que la FISE mantiene el contacto con Mattel Internacional y cada país lo hace con su Mattel Nacional, para evitar cruces que nos perjudiquen y confundan.

7. Nuevas Autoridades

Conforme las decisiones tomadas en Alfáz del Pi, España, en la Asamblea anterior, Héctor Klíe asume como nuevo Presidente de la FISE. El Presidente saliente, Horacio Moavro, presenta sus saludos y agradecimiento personal a todos los integrantes de la FISE por el esfuerzo realizado entre todos durante los últimos seis años de trabajo.

Franklin Gamou (Uruguay) pide la palabra, retomando sobre el recambio de autoridades que propuso Uruguay el año pasado, y propone renovar de la misma forma el resto de las autoridades integrantes de la FISE. Declina Uruguay su cargo en la Tesorería y propone a

José Luis Rodríguez de Venezuela y a Andrés Cabezas de Costa Rica para acompañar a Héctor Klíe en la Comisión Directiva.

Se mociona la necesidad de definir finalmente un Estatuto que regule esta situación.

Hiquíngari Carranza (México) propone que Horacio Moavro de Argentina acompañe a Héctor Klíe como Presidente saliente, dando continuidad al trabajo conjunto.

Adriana Geicher (Uruguay), tesorera saliente, propone a Horacio Moavro para el cargo de Tesorero.

Se plantean dos propuestas:

1. José Luis Rodríguez (Venezuela, Vicepresidente), Horacio Moavro (Argentina, Tesorero) y Andrés Cabezas (Costa Rica, Vocal).
2. Andrés Cabezas (Tesorero), José Luis Rodríguez (Vocal), Horacio Moavro (Vicepresidente), y otro vocal: un español a designar.
3. la propuesta 1 más un segundo vocal por España

Puestas a votación, se aprueba la moción 1 con aplauso general.

8. Informe de Tesorería

Había en caja de la FISE antes de la realización del actual Torneo: 465 Euros y 269 Dólares estadounidenses. En 30 días se enviará un Estado de Cuentas actualizado por correo electrónico a las asociaciones.

Habiendo considerado todos los puntos, se levanta la sesión siendo las 0:15.

En ocasión del IX Torneo Internacional de Scrabble®/ 2005 en España